

実れ復興の綿花

東北コットンプロジェクト



綿花栽培などを通じ、東日本大震災の被災農家を支援する「東北コットンプロジェクト」が順調に実

を結んでいる。宮城県内の綿花畠で安定した生産量を確保し、商品化への道筋も見えてきた。試行錯誤する生産者、支えるボランティアや商品開発に恵みを絞るアパレルメーカー。8年目を迎えた復興への思いを追う。

(小牛田支局・山並太郎)

上 生産者

前例なき栽培口に挑む

丘陵地整える

当たる松岡孝記さん(39)II

た。

5月に植えた苗は今夏の猛暑に助けられ、大人の膝

上まで育つた。「9月の長

雨は少し余計。注意しないと水分が多くなってうまく実がはじけない」

約60haの綿花畠を持つ東

松島市の「赤坂農園」。担い

「内陸から復興を手伝った

「経験生きた」

答えは、農家に生まれ、

初めて携わった際は、水

管理が不十分で一部の実が腐った。虫の被害を抑えよ

うにも専用の農薬がない。

16年から本格的に担当した

松岡さんは頭を悩ませた。

震災時、東松島市野蒜の保育園に勤めていた。園児ら

と逃げた野蒜小体育館に津

波が押し寄せ、2日間外部

との連絡が絶たれる経験を

も、松岡さんの挑戦を後押

しててくれている。

塩害地域でも

栽培前の苗の生育が鍵だと分

かれた。「苗の段階でハウ

スでじっくり温度と水の管

理をする。大きく育つて『こ

れだ』と確信した

16年には安定生産の目安

とされる10ha当たり100kgの収穫を達成した。栽培法は「企業秘密です」。佐

木和也さん(32)II仙台市若

流に沈んだ。

「農業再開は5年後くらいかな」。園芸主任の佐々木和也さんは、仙台市若林区は震災直後、田畠を覆った船やがれきに息をのんだ。

12年に綿花担当となつた。独学で知った環境条件

は「乾燥」と「熱帯」。水田を利用した約70haの綿花畠は水が入りやすい。そもそも寒冷地で育つのだろ

うか。不安は尽きなかつた。

芳則代表(68)II宮城県美里町IIが11年、プロジェクトの呼び掛けに応えたのがきっかけだった。

農園は果樹が中心だった。綿花用の耕作地は用意できても、肝心のノウハウはない。国内には綿花の栽培事例も見当たらなかつた。

夫すると生育が安定した。3~4個の実が付くよう工

夫するが、栽培法が見えってきた」。昨季の収量は2200kg。今季は3500kgを予想する。

（佐藤克行代表）は、当時の耕作地約70haの割合を70%に落とした。名取市下増田の農業生産法人「耕谷アグリサービス」

の耕作地約70haの割合を70%

も、松岡さんは「まだまだ勉強

中」と笑いつつ、着実な前

進に手応えを感じている。

各地で手探りで進む綿花栽培。震災復興に懸けた農家の情熱と信念が、産地形成の礎となる。

